
            
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
      

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
         Une nouvelle école de Volley à Draguignan 
 

La sélection du Var Benjamins   Le développement des Ecoles de Volley prend de l’ampleur. 
      Qualifiée pour les Mini Volleyades pour   signe d’une volonté de développement du Volley du Comité 

    la 3ème année consécutive   par différents axes (Baby volley, Formation, Détente 4X4…) 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

Assemblée  Générale  du  15  Juin  2009  à  Toulon 
 
 
20h30    Ouverture de l’Assemblée  par le président, le quorum étant largement atteint. 
 
    Le président remercie Mr Alain MORILLO, président de la Ligue Côte d’Azur et  Mr 

Eric TANGUY, président du CD des Alpes Maritimes de leur présence. 
 
    Il excuse l’absence de Mr Horace LANFRANCHI, président du Conseil Général, Mr 

Jean‐Jacques JANNIERE, directeur de la DDJS, Mr Michel VAUZELLE, Président du Conseil 
Régional, Mr Koubi, président du CROS  côte d’Azur, Mr DUBOS, Président du CDOS, Mr 
Gilbert DUCROS, président de la Commission Beach et Mr et Mme MONTAGNESE pour 
raisons de santé. 

Il remercie tout le monde et souhaite la bienvenue à toutes les personnes présentes. 
 

  Comité directeur :   
Président      Gérald  HENRY 

          Vice Président     Rali BENKHEDDA 
          Vice Président     Dominique FERRERO 
          Secrétaire Générale    Nathalie THIERRY‐MIEG 

Trésorier Général    Eric  CHASSAGNARD 
Trésorière Adjointe    Sophie ZITTOUN 

 
  Présidents de Commissions : 
          Arbitrage      Philippe  HARDION 
          Baby et Mini Volley    Nathalie THIERRY‐MIEG 
          Beach Volley      Gilbert DUCROS (excusé) 
          Discipline      Didier RAGONDET 
          Ethique et Fair Play    Rali  BENKHEDDA  
          Sportive      Clément ROBEAU   
          Statuts et Règlements  Gérald HENRY 
          Technique      Sandra COWEZ  
       
  Membres :   
          Loïc ADORA 
          Christophe RYCKELYNCK 
 
  Agent de développement :  Clément ROBEAU 
 
   
 
  Interventions : 
 
    Mr MORILLO se déclare heureux des bons résultats du Var et du développement du 

Volley dans notre département. Il félicite la convivialité de cette réunion, ce qui n’est pas le 
cas  dans  l’AG  fédérale.  Il  regrette  une  mauvaise  ambiance  lors  de  celle‐ci,  due  à  des 
problèmes  entre  les  Ligues.  La mise  sous  tutelle  est  possible  à  cause  de  problèmes  de 
budget, notamment une grosse augmentation du prix des  licences, contrairement à ce qui 



avait été voté à Sarlat en 2008.  Il annonce que  la Ligue mettra en place un plan d’Aide à 
l’emploi si la FFVB se rétracte sur les aides promises. 

    Mr Tanguy remercie Gérald Henry de son  invitation.  Il souligne un déficit en hausse 
de la Fédération et regrette des projets qui sont annoncés sans leur financement préalable. 
Le déficit est  ancien  (championnat du Monde de  1986)  et  le plan  annoncé pour  les  filles 
manque de financement. 

    Mr Morillo  enjoint  les  clubs  à  parler    du  sport  en  termes  de  services  et  souhaite 
mettre en avant les entraîneurs diplômés. 

 
 
  Allocution du Président :  
 
Le président lit son allocution (document joint) 
 
 
  Approbation du PV de l’Assemblée Générale 2008 :  
 
Adopté à l’unanimité.  
 
   
  Rapport financier : (document distribué lors de l’Assemblée Générale) 
 
    Une remarque est faite sur les conditions d’assurance de GENERALI, à lire 
attentivement. 
    La licence évènementielle est annoncée. 
 

Rapport adopté à l’unanimité. 
     

 
Rapport des Commissaires aux comptes :  
 
Quitus (document joint). 
 
 
Rapport des Commissions :  
 
Les rapports des Commissions ont été diffusés préalablement à l’Assemblée pour en 

permettre l’étude. Ils font l’objet ce jour de compléments et observations diverses mais ne sont pas 
soumis au vote de l’Assemblée puisque le Rapport Moral le sera par la suite. 

   
 
Rapport moral : 
 
 Adopté à l’unanimité. 
 
 
 
 
 
 
 
 



Organisation de la saison 2009/2010 :      
 

*Trésorerie :   ‐ Adoption des tarifs :     adoptés à la majorité. 
 

 Election Vérificateur aux Comptes : Jean‐Philippe BAUCHER, élu l’an dernier pour 2 ans est toujours 
en fonction. 
 
Laurent MICHELET, seul candidat, est élu à l’unanimité. 

 
 
 

Projets de développement : 
 
 Clément ROBEAU ayant été en stage au mois de Mai et occupé par le Tournoi International 
Poussins, ils seront présentés lors de la réunion plénière de Septembre. 
 
 
Elections au Comité Directeur du Comité du Var : 
 

Deux postes sont vacants et deux candidatures sont arrivées au Comité : 
Guillaume SERVAGEON et Justine FRANCOIS. 
 

L’Assemblée décide de voter à main levée et les deux candidats sont élus à l’unanimité. 
 
 
 
 
 
 

  
L’Assemblée se  termine par  la  remise des  récompenses aux clubs sportifs, pour  les championnats 
qui n’ont pas pu être récompensé avant, puis par le traditionnel pot de fin d’année. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
     Le Président,               La Secrétaire Générale, 
  Gérald  HENRY          Nathalie  THIERRY‐MIEG 

 
 
 
 
 
 





Commission des pouvoirs

Tableau d'émargemeat des clubs

Nom du Club Voix Trcsorerie Délégué Emargement

AMS Loisirs de Fréius 5 K TÊn NcLA Lrl M_,.
Association Sportive Saint-Rapheél V G , 0,..,r)

-*4G+>

AS Volley-Ball Loisirs St Cyrien
\r t v
- 

---/
Carqueiranne Volley-Ball 0< ''.f A1-ù=- zffi

Club Sportif Briqnolais N 1lt^* - tt^-t

Club Sportif Cavalairois x BûNt<tlliût 4 *a
Draquiqnan Union Club 4

|\,/
$ u c.ftl?-"',t-r #-

Ent. Toulon Six Fours La Seyne VB o X t?{) (nl',Dir *?
ES Canton de Solliès 1

Le Luc Vollev-Ball ) NUryL T .trV-z
Lorques Vollev Ball Loisirs 2

Sainte-Anastasie Vollev-Ball I

Sainte-Maxime Volley-Ball GlugÉRG)Â

Sporting Club Cogolinois GRCGSO @-)
Racins Toulon Volley 4 ï1eR\lZ uV

Union Athlétique Valeftoise VB >A Oc.-z L"q- ("v/1.,
Union Sportive A. Marine de Toulon 1

Union Sportive Craurois Vollev-Ball 1

Vollev Club Hvères Pierrefeu 5 ( (e'/'Rerc -z-r{z**
Vollev Pradétan Gardéen 6

^

r1 r (lrût-'f -4('
Volley-Ball Ollioulais J ) ?nLeçcrr

Groupemer{ Spo.tif Dép- Var VB
/| +JÉ/q rv

TOTAL (22 clubs) 6t



COMMISSION des POIJVOIRS

Membres

Total

Quorum

Présents

Président de la Cornmission
Secrétairc Gétérale
Trésorier Général

Clubs
Voix

Clubs
Voix

êldr,.,o.^i tc \ Rl

Nathalie THIERRY-MIEG
EIiC CHASSAGNARD

35

22
61

12

Clubs
Voix
Absents
Tableau

)<-
C+
Asgi - a9.s - |'vs

émargemenl joint
- 9A vg. 5 l1/9 - \.r s/41't -

Thierry-Mieg ,

-æ'

N. E. Chassagnard,

€.. S c-r-Q.r.



Modome AUréIie GIUBERGIA
Villo le V'teux Chêne
Chemin des prés
83 1æ PLANDE LA TOUR

Comilé du Vor de Volley-Boll
Moîson des sports - L'Hélionthe
Rue E.Ollivier - Lo Rode
83 OO TOULON

Fréjus, le l0 juin 2009

RAPPORT Vérificoleurs oux Comoles

Conformément à lo mission qui nous o élé confié por l'Assemblée Génâole
du I 6 Juin æ08 el suiie è lo convocotion du Prés'tdenf du Comilé, je
soussignée Aurélie GIUBERGIA, déclore ovoir procédé le Mercredi l0 Juin
2009 ù Freius ô lo vérificolion des comptes de l'onnée æ08 (Jonvier -
Décembre).

Cette vérificaiion q é1é foite en présence du Trésorier Générol. Monsieur Eric
CHASSAGNARD, qui o répondu à loutes mes queslions et fourni louies les
explicolions nécessoires.

Tous les documenls comptobles el les pièces juslificotives onl é1é mis à mo
disposi.fion.

J'oi procédé è des conlrôles por sondoge et j'oi conslolé que les comples
étoient conformes oux écrilures et justificolifs présentés.

CompTe Ienu des vérificotions effectuées, je propose à I'Assemblée Générole
de donner quitus ou frésorier.

Aurélie GIUBERGIA

[.,*I-*1 '

' ,,'t 1. "



Monsieur Jeon-Philippê BAUCHER
Roule du Repenti
83 340 LE LUC

Comifé du Vor de Volley-Boll
Moison des sporls - L'Hélionthe
Rue E.Ollivier - Lo Rode
83 00 ïouloN

Toulon, le 15 juin 2009

RAPPORT Vérificoteurs oux Comptes

Conformémeni à lo mission qui nous o éié confié pqr l'Assemblée Générole
du 16 Juin 2008 et suite ô lo convocotion du Président du Comité, je
soussigné Jeon-Philippe BAUCHER, déclore ovoir procédé le Lundi 15 Juin
2009 ù Toulon, dons les locoux du Comité du Vor de Volley-Boll, è lo
vérificotion des compfes de I'onnée 2008 (Jonvier- Décembrel.

Celte vérificoiion o élé loile en présence du Trésorier Générol, Monsieur Eric
CHASSAGNARD, qui o répondu à toutes mes queslions et fourni loutes les
explicolions nécessqires-

Tous les documenls compfobles el les pièces justificotives ont été mis ô mo
disposiiion.

J'oi procédé à des conlrôles por sondoge et i'oi constolé que les comples
éloient conformes oux écrilures et iustificolifs Dréseniés.

Compte lenu des vérificotions effectuées, je propose è I'Assemblée cénérole
de donner quitus ou lrésoder.

Jêon-Philippê BAUCHER



du Trésor

Après un exercice 2007 o(èlé sur 7 mois, nous vous présenions les comples 2008 du
comilé du Vqr sur une onnée pleine.

Nous vous présentons les comples sur une onnée civil ofin d'ovotr un exerctce
comptoble qui conespondent ù I'onnée de référence pour les demqndes de
subveniions oux collectivilés locoles, Conseil cénérol du Vor, Minis.tère de lo

êr 'nac.à À+ ,4ôc 1^^rtc

Le résuilql oïèté au 31/12/2A08 ressort ovec un bénéfice de 24 4s4 €. Sur les sepl
derniers mois de 2007 nous qvions eu un déficit de 4 525 €. ç {-a-.!r'-<tà'2eb ? È ?'ov

Nous vous roppelons les raisons qui ont foil que cet exercice oi élé déficil, cerloines
rentrées de 200/ sont possées sur l'exercice 2008 iel que :

- les pénolilés et qmendes pour 2 912 € {première phose du chompionnol)
- de deux subveniions du Conseil cénérol de 7|9 € eI 2 35O €, subveniion pour

des dépenses d'ochol de mqtérjels que nous ovons possés dons l'exercice en
2006 el 2OO7 -

- Les produils finonciers de I 260 €

En plus de ces recelles nous ovons oussl enregistrés dons nos comples comme
' nrô.1,,it< a/. ê^ii^n^âl<

- lq subvenTion de lo Fédérotion pour le 2èôè semestre 2007 pour l'emploi de
Clemerl de 3 000 €.

- Un produil exceplionnel de I 390 €, opéro'iion que nous aurions dû debloquer
depuis lrois ons.

Le monlonl de ces produits excepTionnels s'élève d l0 370 €, Sons ceJa l'exercic-o
2008 quro i ete proche de i4 000 €.

Les recelles encoissées por le Comilé du Vor s'élèvenl à 139 926 € qui se
décomposeni de lo monière suivqnle :

- Subvenlion: 84 325 €

o Conseii Générql du VAR 61 937 €
. Fonclionnement 39 000 €
. Gén Sport Invesi. I 369 €
. Générolion Sport l8 500 €
. Equipemenl 3068€

o CNASEA 6688€
o FNDS 6700<
o FFVB 9 000 € (Subvention Emploi)

Pour l'exercice 2009 nous qvons lo subvenlion du Conseil Générql qui est de 32 000 €.
Nous ne touchons plus de subvenlion du CNASEA pour l'emploi de Clément.

Assèmblée Générqle TOUTON
l5-06-2009



Ressources proprê3 du Comllé :

o Sfoge
o Ristournes sur Licences
o Beoch Tour
o Tournoilnlernotionol
o Diven

Auhes ffodulh Gnoooemenhl :

ô Engogemenls
o Engogemenls Beoch

Produlb Flnqnclels :

o Inlérêls 2002
o lnlérêts 2008

Produil3 Exçgollonnels :

o Pénolités
o Régulor'rsolion Ecriture

37 AP3<

8355€
ô973€
65@€

12 8't2 €
3253€

8010€

80r0 €

32t5€

1262€
r 953 €

6442€

5088€
1394€

Assemblée Générolè
l5-06-2û't

TOUI.ON



Anolyse des dépenses por postes :

- Comilé Direcleur :

o Sous-troiionce
o Dépiqcemenls
o Molér,els - Equipements
o Fournilures
o Morchondises
o Téléphone et PTT

o Récepiions/Publicilé
o Stoge Formotion
o Divers

- Sqlolres el Chqroes Socioles :

o Saloires Clément
o Soloires Gén. Sporl
o Rem Codres Techniques
o Chorges Socioles
o Formol'onProfessionnetle

- Technlque:

o Sioges
o Locoiions Gymnose
o Déplocemenls
o DéplocemenlGenSporrs
o Arbitrage
o MotérielSportif
o Tournois

Le ïrésorier
Eric CHASSAGNARD

A$emblée Géné.ole
15-06"2009

23 001 €

r h^a
1874€ -t " u"'
3543€
2101 €
3330€
4912 €
3012€
2747 €

9é0 €
482 €.

37 035 €

16 è20 €
9274€
323t€
7125€

774 Ê.

55 435 €

13 ô96 €
1949€
2765€
3156€

329 €
14 324 €
19 2't è €

TOU I.ON
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 ALLOCUTION DU PRESIDENT 
 
 
 
 
 

C’est toujours avec joie que je vous retrouve à l’occasion de notre Assemblée 
Générale ou nos Assemblées Plénières, car ce moment d’échanges nous permet de mieux 
comprendre vos problèmes de terrain et d’essayer de trouver des solutions afin de bien 
fonctionner ensemble. 

 
Je vous remercie de votre présence et souhaite la bienvenue à l’ensemble des 

représentants de clubs et aux membres du Comité Directeur et de nos amis, MORILLO 
Alain, Président de la ligue Côte d’Azur et Eric TANGUY, Président du CD Alpes 
Maritimes. 

 
Je tiens à excuser : 
- Monsieur Alain KOUBI, Président du CROS, 
- Monsieur Michel VAUZELLE, Président du Conseil Régional, 
- Monsieur Horace LANFRANCHI, Président du Conseil Général, pris par 

ses nombreuses activités,  
- Monsieur Jean Jacques JANNIERE, Directeur Départemental de la 

Jeunesse et des Sports, 
- Monsieur Pierre Dubos, Président du CDOS, 
- Ainsi que Monsieur Olivier MONTAGNESE, (alité et malade) et sa femme 

Virginie qui reste à ses cotés ; ainsi que Sandra Gomez prise par ses 
obligations professionnelles. 
 

Nous arrivons au terme de cette année d’Olympiade qui s’achève sans 
problème particulier, par contre, les tâches de plus en plus nombreuses qui nous incombent 
et la volonté de continuer notre développement nous octroient une surcharge de travail. 

En restant toujours humble et prudent, nous devons noter cette année des 
points positifs sur le déroulement de la saison. 

Nous avons augmenté notre nombre de licenciés, malgré la fusion de clubs, 
mais grâce à la création de nouveaux clubs que nous avons accueilli avec joie dans la 
famille du volley-ball départemental. 

Les trois clubs qui évoluent dans des championnats détentes, permettent de 
développer notre activité dans le haut Var (Lorgues et Sainte Anastasie) ou dans l’extrême 
Ouest du département avec Saint Cyr, qui nous l’espérons va rejoindre nos championnats 
la saison prochaine. 

La saison sportive nous a apporté son lot de satisfactions : le maintient de 
toutes les équipes évoluant dans les championnats nationaux et professionnels, le 
maintient du club garçon de Hyères Pierrefeu en National 3, les participations de ce même 
club en Coupe de France Benjamins ainsi que les Juniors filles de Saint Raphaël et le titre 
de champion de France en Juniors garçons de Fréjus, ne peut que nous remplir de bonheur 
et de fierté. 



Mais est-ce que ces résultats positifs chez les séniors et ces 3 équipes de jeunes 
ne cachent pas des problèmes sous-jacents que l’on risque de rencontrer les saisons 
futures ? 

Chaque année, nous rencontrons de plus en plus de difficultés pour constituer 
des championnats jeunes à 6 équipes dans certaines catégories. 

La non qualification de notre sélection départementale Benjamine au 
MiniVolleyades (même si les 4 équipes de la Zone Méditerranée sont ½ finalistes) et le peu 
d’équipes jeunes qualifiés aux finales de Coupe de France cette année nous obligent à 
réagir et à trouver des solutions au quotidien. 

 
Les objectifs annoncés à l’Assemblée Générale l’année dernière et les 

orientations prises ont été respectées. 
Le développement de notre activité sur le plan départemental devait agir sur 2 

axes : les jeunes et les loisirs. 
 
 

- Les jeunes : la mis en place d’une commission Baby Mini Volley a développé 
plusieurs actions qui ont remporté du succès. 
 

- La mise en place de la formation d’Educateur en école de volley-ball, a regroupé 
une vingtaine de personnes et nous encourage à poursuivre dans cette voie, la 
labellisation des Ecoles du volley, la mise en place d’ateliers motricité à Saint 
Raphaël, les plateaux du Pitchoun’ Volley et le succès de ces actions, nous 
encouragent à travailler sur ces tranches d’âge de plus en plus. 

 
- Nos premiers championnats détentes en 4x4 ont eu un franc succès, et 

l’expérience lancée cette année sera reconduite pour la saison prochaine. 
 

- La commission technique a œuvré sans compter. Nos actions sur les tranches 
d’âge Benjamins perfectionnement et compétition nous permettent de brasser un 
maximum de jeunes de nos club, la multiplication des stages durant les vacances, 
réclament un encadrement disponible et compétent, sur ces catégories de jeunes 
et se sera toujours la priorité du Comité. 

 
- La reconduction du stage de Beach Volley aux vacances de printemps est entrée 

dans les habitudes. Malheureusement, beaucoup de jeunes joueurs découvrent ce 
stage trop tard et ne s’inscrivent pas. Problème de communication, peut être, 
mais les informations ne passent pas toujours comme on voudrait de la tête vers 
la base, malgré les outils mis à notre disposition. 
 
 

La 7ème place de nos Benjamins aux Mini-Volleyades me fait chaud au cœur 
car le niveau de compétition augmente et  les places sur le podium sont difficiles à prendre. 

 
 



Si la commission Beach se démène sans compter, j’ai le sentiment que la 
pratique n’est pas rentrée encore dans les habitudes, et que le Beach volley à du mal à se 
développer quantitativement. Espérons que je me trompe et que l’on verra une multitude 
de pratiquants sur le sable cet été. 

 
Malgré le stage d’arbitre mis en place par la commission, le nombre de 

candidat diminue et le nombre d’arbitre disponible se réduit, il faut encourager nos jeunes 
marqueurs à poursuivre leur formation pour monter sur la chaise et diriger le jeu. 

 
 Nous sortons fatigués mais heureux de notre week-end, où comme à son 

habitude, le Comité du Var, avec l’aide du VCHP a conclu hier son 15ème tournoi 
international Poussins qui a reçu le label de la CEV. 

Le tournoi s’est bien déroulé, mais victimes de notre succès nous avions cette 
année 40 équipes en garçon et autant en fille, c’était pendant 2 jours la fête du volley chez 
les Jeunes, avec des équipes de toute la France, de Tourcoing à Sète et de la Gironde à San 
Remo, nous espérons encore plus d’équipes étrangères pour les années futures. 

 
Enfin, un bol d’air grâce à ce tournoi après la journée vécue le samedi 

précédent à Grenoble pour l’Assemblée Générale Fédérale, toujours le même déroulement, 
avec des tiraillements entre personnes et peu de construction pour notre activité, et un 
manque de respect pour des personnes qui donnent de leur temps et qui s’impliquent pour 
leur passion dans l’année. 

Comme d’habitude, une nouvelle Assemblée Générale est convoquée en juillet 
pour achever la pantomine (qui parle d’ économie !). 

Nous nous sommes fait les porte-paroles de l’enquête lancée par la ligue et 
nous avons voté contre les argumentations prévues dans le budget prévisionnel de 8.14€ 
par licence. 

Par contre, le déficit de la Fédération grossi et les solutions ne sont pas 
multiples aux risques d’être mis sous tutelle par le Ministère. Affaire à suivre……… 
 
 

Je ne peux terminer sans remercier tous les membres du Comité qui ont 
œuvré sans compter durant l’année, chacun dans sa commission. 

Merci à Sophie et Eric pour les journées passées au Comité pour la trésorerie 
et les demandes de subventions. 

Merci à Philippe et Arlette pour la gestion du stage d’arbitre et de la 
commission aidés par Olivier. 

Merci à Nathalie et Rali, qui viennent de loin une fois par mois pour travailler. 
Merci à tous les responsables de catégorie qui gèrent les feuilles de matchs et 

les classements toutes les semaines, à Gigi pour le Beach. 
Merci aux Hyérois pour la précieuse aide lors du tournoi international avec à 

leur tête Dominique et Christophe et leur travail au Comité. 
Merci aux techniciens et leurs compétences qui œuvrent pour rehausser le 

niveau de nos jeunes joueurs. 
Merci à toutes les personnes qui nous ont aidées pendant 2 jours à Hyères 

pour le tournoi international. 



Enfin, je ne peux oublier notre Agent de Développement, Clément, qui oublie 
parfois qu’il est salarié car gagné par sa passion, sa rigueur et son souci de bien faire ne 
regarde plus ses heures. 

Au décompte des matchs joués entre samedi et dimanche et sa gestion du 
tournoi, je pense qu’il faudra changer l’appellation du tournoi et le nommer «  Tournoi 
Clément ». 

Qu’il soit remercié au nom de tous pour son travail, son investissement et ses 
compétences. 

 
 

Merci pour votre écoute et bonne saison 2009 / 2010 
 
 

Gérald HENRY 
Président du Comité du Var de Volley-Ball 



COMMISSION  ARBITRAGE 
 
 
 
 
  Observations 
 
 

• Rappel de la règle de l’obligation d’arbitrage : un arbitre par équipe. (8 arbitrages à faire) 
 
• Certains arbitres désignés sont des joueurs et ne peuvent pas arbitrer.  
 

 
       
        
 
 

 
 
 
 
 
 

  Projets 
 
 

• Mettre en place une formation en Novembre / Décembre pour les nouveaux arbitres et 
marqueurs. 

 
 
   

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 

COMMISSION BABY MINI VOLLEY 
 

 
Observations 

 
 
 

• RAS 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Projets 
 
 

• Organiser une réunion en début de saison pour faire le point sur les plateaux Pitchoun’ 
Volley et envisager la suite de cette organisation. 

 
• Participation au Colloque Baby Mini Volley qui aura lieu en Septembre dans les Bouches du 

Rhône. Les frais d’inscription seront réduits pour les participants de la Côte d’Azur. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 



 
 

COMMISSION  BEACH  VOLLEY 
 
 
 
 
  Observations 
 
 
 

• RAS 
 

 
   

 
 
 
 
 
 
 
 

  Projets 
 
 

• Toutes les informations sont sur le site du Comité. 
 
 
 

 
 
       
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
   
 



COMMISSION  DISCIPLINE 
 
 
 
 
  Observations 
 
 
 
• D. Ragondet : Il faudrait faire un apprentissage des règles au niveau des clubs pour les joueurs. 
 
• RTV : L’an prochain, il y aura de nouvelles règles. 
 
• Hardion : Il se tient à la disposition des clubs pour faire une information. 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
       
 
 
 
 
 
 
   

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
COMMISSION  ETHIQUE 

 
 
 
 
 
 
 
  Observations 
 
 
 
• RAS 
 

 
 
 
       
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  Projets 
 
 

• Remise des récompenses à l’Assemblée plénière de Septembre. 
 
 
 
 
 
 
 
 
   
 
 
 
 
 
 
 
 
 



COMMISSION  SPORTIVE 
 
 
 
 
  Observations 

 
 

• SCCO : Il y a plus d’équipes en Détentes qu’en championnat Départemental. 
 
Mr Morillo : La même remarque est faite dans les Alpes Maritimes, la Ligue va donc créer l’an 
prochain un championnat Régional 3 pour l’accession en Régional 2 et qui remplacera les 
championnats départementaux des deux départements. 

 
 
• VPG: Il regrette que les matchs des Séniors aient lieu seulement en fin de semaine. 

Réponse : On peut les faire en semaine s’il y a accord entre les deux clubs. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

  Projets 
 
 

• Les championnats de jeunes se feront sur la Ligue si le nombre d’équipes engagées se trouve 
insuffisant dans une catégorie. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



COMMISSION  TECHNIQUE 
 
 
 
 
  Observations 
 
 
• La présidente, Sandra Cowez, a déménagé pour raison professionnelles, le poste est donc vacant 

pour l’instant. 
 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
  Projets 
 
 

• Organisation d’un colloque en début d’année pour les entraîneurs Poussins et Benjamins. 
 
• Clément peut se mettre à la disposition des clubs qui le désirent. 
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Les axes de DéveloppementLes axes de Développement

Le Comité du Var a décidé pour l’Olympiade 2008-2012 de mener sa Le Comité du Var a décidé pour l Olympiade 2008 2012 de mener sa 
politique de développement autour de 4 axes forts :

Faire évoluer et améliorer la Sportive

Développer les Ecoles de Volley-Ball

L  filiè  d  f ti  fédé lLa filière de formation fédérale

La promotion du Volley-Ball et du Beach-VolleyLa promotion du Volley Ball et du Beach Volley

2Clément ROBEAU - ADD 83



Faire évoluer et améliorer la Sportive
Le Pitchoun’ Volley, mis en place depuis la saison 2007 / 2008, est une

( )

Faire évoluer et améliorer la Sportive

forme de compétition adaptée aux plus jeunes (de 4 à 11 ans). Cette
formule permet de développer la notion de compétition mais surtout
permet aux enfants de prendre du plaisir, de bouger, se dépenser, et

é i d h bil é i C é i i l’ il dacquérir des habiletés motrices. Cette compétition permet l’accueil des
nouveaux arrivants toute la saison. (Voir le dossier de présentation ci-joint).

OBJECTIFS : • Rendre plus intéressante la compétition pour les plus
jeunes, et pour les spectateurs (parents…).

• Augmenter le nombre de licenciés et le taux de
renouvellement dans ces catégories

• Améliorer le niveau général psychomoteur des enfants

g

Augmentation de 20 % du nombre de licenciés Baby, Pupille et Poussins d’ici 2012
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Faire évoluer et améliorer la Sportive
Développer le Volley détente. Nos championnats Détentes 6X6 sont en

places de puis de nombreuses saisons et connaissent toujours un vif succès
( )

Faire évoluer et améliorer la Sportive

(10 équipes féminines, 11 masculines cette saison). La mise en place de
nouvelles formules et de nouveaux événements permettra de développer
encore cette pratique très demandée. Plusieurs axes : création d’un
h i t Dét t 4X4 d 3 té i (M li Fé i i t Mi t )championnat Détente 4X4 dans 3 catégories (Masculin, Féminin et Mixte),

création de la Fête du Volley Détente : journée festive en fin de saison,
essayer de mettre en place une finale régionale PACA, voir un championnat
de F a cede France.

OBJECTIFS : • Création de nouveaux clubs affiliés, notamment sur les 
zones géographiques où le volley est absent.

• Augmenter le nombre de licenciés et d’équipes dans ces 
championnats

Augmentation de 40 % du nombre de pratiquants Détente d’ici 2012
Affiliation de 3 à 4 nouveaux clubs Loisirs d’ici 2012
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Faire évoluer et améliorer la Sportive
Améliorer notre offre de pratique aux licenciés. Par la mise en place de

formules plus attrayantes, par la mise en place de nouvelles catégories
( ) (

Faire évoluer et améliorer la Sportive

(Minime 4X4…), par la création de nouvelles compétitions (Coupe du
Var…). Notre organisation sportive permet déjà 2 phases d’engagement
pour les jeunes : Début de Saison et Janvier. Réfléchir pour encore

éli l’ il d i t t t l’ é (Ch i taméliorer l’accueil des nouveaux arrivants toute l’année (Championnat
Honneur en « open »…).

OBJECTIFS : • Améliorer le taux de renouvellement des catégories
Minimes à Espoirs.
• Augmenter le nombre de licenciés et d’équipes dans ces
h ichampionnats

• Rendre plus attractif nos championnats et compétitions

Augmentation de 10 % du nombre de licenciés des catégories Minimes à Espoirs
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Développer les Ecoles de Volley-Ball
Aider les clubs à créer et développer leur Ecole de Volley-Ball. Plusieurs

axes pour cela : la labellisation des Ecoles de Volley qui permet, grâce à une

Développer les Ecoles de Volley Ball

dotation en matériel pédagogique, d’améliorer la prestation d’accueil de
l’ECVB (voir dossier ci-joint). La formation Educateur en Ecole de Volley-
Ball, qui permet aux intervenants d’être mieux armés face aux spécificités
d té i d’â U i i ét t ff t é l’ADD t t l dde ces catégories d’âges. Un suivi étant effectué par l’ADD tout au long de
la saison. La mise en place de regroupement des Ecoles de Volley-Ball, afin
de créer une émulation départementale, d’un lien entre les clubs, et un
é ea d’éd cate éciali te de l je eréseau d’éducateur spécialiste des plus jeunes.

OBJECTIFS : • Améliorer la structuration des clubs pour l’accueil des
l j P i d i d l’i d’plus jeunes. Prise de conscience de l’importance d’une

ECVB « efficace ».

• Amélioration de la formation des jeunes / Taux de
fidéli i l él é

Avoir une Ecole de Volley-Ball dans chaque club accueillant des jeunes

fidélisation plus élevé
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La filière de formation Fédérale
Etre un premier échelon de la filière de formation fédérale efficace. Cela

grâce à la mise en place de stage de perfectionnement technique
( )

La filière de formation Fédérale

benjamin(e)s à chaque vacances, organiser des stages de perfectionnement
en Beach-Volley pour les cadets et juniors, se servir du Pitchoun’ Volley
pour la détection des meilleurs potentiels poussin(e)s. Améliorer
l’ d t d é i i ( ) t B j i ( ) l il’encadrement des équipes poussin(e)s et Benjamin(e)s avec la mise en
place de « colloques » spécifiques à ces catégories pour les éducateurs.
Augmenter le nombre de rencontres de la sélection avec des matchs
a ica co t e le dé a te e t oi i ( tage co ?)amicaux contre les départements voisins (stages communs?).

OBJECTIFS : • Améliorer le niveau général des poussin(e)s et
benjamin(e)s dans le département.

• Améliorer le niveau de la sélection (Mini Volleyades)
• Augmenter le nombre de jeunes issus de nos clubs dans 
les structures fédérales (CRE, Pôle, …)

Participation et résultat aux Mini Volleyades en amélioration

( , , )
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La promotion du Volley-Ball et du Beach
Améliorer la visibilité de notre sport, le faire connaître au plus grand

nombre. 2 grands projets pour cela : Le Tournoi International Poussins /

La promotion du Volley Ball et du Beach

Poussines, qui permet grâce à sa notoriété grandissante de faire connaître
notre sport (presse, télé, etc…). Cette compétition est une formidable
vitrine du Volley chez les jeunes, et permet aussi la création de liens entre
d l b t è él i é é hi t L V B h T t é d’étédes clubs très éloignés géographiquement. Le Var Beach Tour, tournée d’été
qui propose aux communes du département une animation de Volley de
Plage et Beach-Volley totalement gratuite (initiation, tournois, etc…). Le

o b e de ati a t o lice cié e t t è i o ta t : la c éatio d’ enombre de pratiquants non licenciés est très important : la création d’une
licence fédérale événementielle permettrait un afflux de licenciés…

OBJECTIFS : • Améliorer la visibilité de notre sport dans leOBJECTIFS 
département
• Attirer de nouveaux pratiquants

A à l é ti d l b â à d ti d• Amener à la création de clubs grâce à des actions de
proximité (Tournée d’été)
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La promotion du Volley-Ball et du Beach
Augmenter le nombre d’événements Volley-Ball dans notre département.

Une multitude de possibilités : création d’un « Green Tour » : séries de

La promotion du Volley Ball et du Beach

tournois sur Herbe en fin de saison; aide aux clubs accueillant de grands
événements (Tournoi de Noël de St Raphaël, Finales Nationales, etc…);
organisation d’événements nationaux ou internationaux majeurs : Mini
V ll d Ch i t d F B h V ll Li M di lVolleyades, Championnat de France Beach-Volley, Ligue Mondiale…

OBJECTIFS : • Améliorer la visibilité de notre sport dans leOBJECTIFS 
département

• Attirer de nouveaux pratiquants
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